

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 71 (1963)
Heft: 2

Vereinsnachrichten: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

*Séance du 22 juin 1963, à 15 heures, au Palais de Rumine,
Auditoire XVI*

Au cours de sa dernière séance, le président, M. Giddey, a eu le plaisir de saluer les membres présents et de procéder à l'admission de neuf nouveaux membres. Ce sont : M^{me} Yvette Bovay-Chamot, à Lausanne ; M^{lles} Marcelle Dupuis, à Pully, Jeanne Roman, à Lausanne, Elisabeth Santschi, à Pully ; MM. D^r Francis Famé, à Vevey, Jean-Philippe Martin, étudiant, à Lausanne, François Reymond, instituteur, à Lausanne, Jean-Pierre Vettovaglia, étudiant, à Lausanne, et Pierre-André Zanchi, étudiant, à Lausanne, tous admis par acclamations.

Après avoir rappelé le prochain millénaire de l'Abbatiale et les fêtes et ouvrages qui le commémoreront, le président parle de la sortie d'été qui aura lieu le samedi 7 septembre et qui permettra aux participants de visiter les Salines de Bex, de voir le trésor de Saint-Maurice, la mosaïque de Massongex, etc.

La parole est donnée à M. Rémy Pithon, professeur, qui présente une très intéressante communication au sujet de « La Guerre de Trente Ans : Venise et les Suisses », spécialement à ses débuts.

Ceci l'a amené à examiner les documents italiens s'y rapportant, ainsi que les événements se déroulant entre 1624 et 1626, lesquels nous intéressent particulièrement puisqu'ils concernent la Valteline et les Grisons. Ses recherches ont mis au jour nombre d'intrigues et de questions demeurées en suspens, des personnages dont l'attitude demeure inexplicquée, un champ d'investigations encore à explorer, lequel s'étend de l'Espagne à la Pologne. M. Pithon a cherché à débrouiller ces personnages, à expliquer la complexité de leurs situations.

Le président l'a félicité et remercié pour ce beau travail, partie d'un important ouvrage qui paraîtra ultérieurement. Puis, lui-même a présenté une amusante communication de Sir Gavin De Beer, savant anglais qui s'intéresse à notre histoire vaudoise. Il s'agit de deux amusants épisodes de la vie d'Isabelle de Polier qui devint M^{me} de Crousaz, puis la baronne de Montolieu. A deux reprises, elle fut aimée par d'importants personnages britanniques, mais le mariage manqua. Ces deux histoires paraîtront dans la *Revue historique vaudoise*.

De vifs applaudissements remercièrent les orateurs du jour et le président leva la séance.

H. C.